

HERALDO DE CASTELLÓN

Diario decano y el de mayor circulación de la provincia
Fundador, propietario y director: José Castell y Tárrega

NUM. 15
CÉNTIMOS

OFICINAS
Calle de V. 10

SUBSCRIPCIÓN
DOS pesetas al mes

Viernes 28 de Junio de 1935

IMPRESA
Temprado, letra K

Teléfono ÚNICO 58
Apartado de Correos 18

(FRANQUEO
CONCERTADO)

CRONICA DEL GRAO

El verano en las playas

Bellos y hermosos rincones son los que circundan las luminosas costas levantineas. Las playas están en su auge en estos días en que el calor castiga con dureza. Todos los rincones de nuestras playas son un hervidero de gentes en busca del fresco delicioso y tonificante del "Mare Nostrum".

La playa es el punto de cita de todas las familias; la playa es la alegría del vivir; la playa es, en suma, el más bello verano para todas las clases sociales porque en ella caben hasta los más pobres y nosotros los nativos de este Castellón tenemos un privilegio que no sabemos pulirlo como merecemos. Nuestra playa da verdadera pena, corrompida el agua y llena de basuras, como si fuera una plaza después de un día de mercado.

Hay que pasarse por ella para darse cuenta de la alhucenación tan antiestética de las casetas; unas salen sobre las otras medio metro y de las otras es mejor no hablar, discreción que aunque no se agradezca deb. mos al lector y al amor a esta tierra que es nuestra.

La playa de la pinada, principalmente, es a la que me refiero, porque sin duda alguna la que merece más atención por parte de nuestros directores, en lo que respecta a limpieza de la misma por ser la más visitada por turistas y por cuanto nos visitan en los días de verano.

Algunas veces hablando sobre esto he oído decir que este problema no tiene solución, lo cual no deja de ser un absurdo, porque se podría pretender que no podría quedar como un modelo ni una maravilla pero higienizarla y darle mayor vistosidad, eso sí que se puede hacer y por el buen nombre de Castellón debe de acometerse lo más rápidamente posible en bien de la salud de todos y por orgullo de Castellón.

D. FABIO.

Ecós de Vall de Uxó

EN EL ONOMASTICO DEL SEÑOR CURA.

Día tiseño de verano. Sol espléndido que amana a torrentes haces de luz. Pájitos que se desahogan y cantan a sus anchas las eternas baladas de amor. Fuentes que ríen y saltan caprichosas buscando en su carrera paisajes áridos que embellecer. Árboles, plantas y hojas que al chocar entre sí mecedas por el suave arrullo de un viento apacible se cuentan sus anhelos de vivir. Coros de silfos y fleclicas libélulas que en su mustio revolotear buscan la corola de un myosotis o de un lirio para descansar y entonar allí sus sentidas cantinelas. Nubecillas que bogan plétoicas de encanto por el inmenso azul de un cielo puro y terso.

NOTA CINEGETICA

Comentario a un proyecto

Hace unos días fué leído en las Cortes un proyecto de modificación de la Ley de Caza y como las modificaciones que se introducen en el citado proyecto son de máxima importancia, me parece oportuno que antes que se apruebe, las Sociedades que representan a la afición debían interceder cerca del ministro para lo que tiene de bueno dicho proyecto que se apruebe y lo que se considere perjudicial se modifique, ya que en el mismo, hay apartados que por lo que respecta a esta provincia ocasionan un verdadero perjuicio a la afición y a la caza.

Establece que el 15 de Agosto se levante la veda para toda clase de caza, y con ello se viene a dar la razón a los pueblos que desde el año 1902 en que se modificó la ley que establecía el 1.º de Septiembre, han continuado saliendo a cazar el 15 de Agosto fecha que vuelve a restablecerse, fecha en que ya no queda ninguna codorniz en esta provincia y fecha en que las perdices, particularmente en los pueblos limítrofes con la de Teruel, no llegan a ser ni medias perdices, constituyendo por ello un verdadero asesinato lo que con ellas se hace, si efectivamente pros para el p.oyecto.

Está bien lo de las Zonas, dando estado a las aspiraciones de la mayoría de los cazadores de España, pero aún estaría mejor que fuese por provincias, siendo el gobernador civil de cada una de ellas, previo informe del Consejo de Fomento y de las Sociedades de Cazadores establecidas en la misma, el que ordenase las épocas convenientes y a lo que se pudiera cazar, estableciendo penas severísimas para los contraventores, única manera de que se respeten dichas zonas.

A. SIMO.

Edicto

DON JOAQUIN BELTRAN MARTINEZ, Alcalde, Presidente del Ayuntamiento de Cuevas de Vinromá.

HAGO SABER:

Que el día veintuno hábil siguiente al que se publique este anuncio en la "Gaceta de Madrid" y hora de las once, tendrá lugar la subasta para contratar las obras de construcción de dos edificios escolares y casas-habitación correspondientes, uno en la Masía Coloma y otro en la de Tarró, de este término municipal.

El acto se celebrará en esta Casa Capitular bajo la presidencia del señor alcalde o delegado en su caso, con asistencia de un señor Notario autorizante, bajo el tipo de cincuenta mil veinticuatro pesetas cincuenta y cuatro céntimos (50.024'54) a la baja.

El pago de las obras se efectuará en la siguiente forma: El primer plazo consistente en el 50 por 100 de la subvención del Estado, cuando éstas abone al Ayuntamiento la cantidad correspondiente y el segundo plazo se abonará al contratista cuando estén terminadas y entregadas definitivamente las obras o sea cuando el Estado lo haya abonado al Ayuntamiento. La diferencia entre la subvención del Estado y el importe del contrato, se satisfará al contratista del Presupuesto ordinario del año 1936.

Los propositores reintegrados con póliza de 450, podrán presentarse en esta Secretaría todos los días hábiles, desde el siguiente al de la publicación de este Edicto en la "Gaceta de Madrid", an anterior de la subasta, durante las horas de nueve a doce, bajo sobre cerrado, acompañando la cédula personal del licitador y el resguardo acreditando haber constituido el depósito provisional de dos mil quinientas pesetas con veintidós céntimos; (2.501'22), igual al 5 por 100 del tipo de la subasta y relación de los precios mínimos que haya de satisfacer por jornales en las obras.

La fianza definitiva será el 10 por 100 del importe del remate.

El bastanteo de poderes podrá verificarse cualquiera de los señores Letrados con ejercicio en Castellón.

El Proyecto y demás documentos que acompañan, podrán ser examinados en la Sección Administrativa de 1.ª Enseñanza de esta provincia.

Cuevas de Vinromá a 9 de Junio de 1935.

JOAQUIN BELTRAN.

TAURINA

La corrida de mañana en Vinaroz

Esta tarde ha comenzado ya el desfile de aficionados hacia la bella ciudad costera para presenciar el acontecimiento taurino anunciado.

El desfile culminará mañana con la salida de numerosos autobuses y autos particulares, pues el entusiasmo es enorme, extraordinario. Y lo mismo que ocurre en Castellón pasa en Tortosa, Morella y demás pueblos del Maestrazgo y ribera del Ebro, de donde mañana se volcarán sobre Vinaroz centenares de aficionados.

Los hermanos Bienvenida y El Estudiante, eran esperados esta tarde en Vinaroz, donde por la noche serán obsequiados con un banquete por la simpática Peña Taurina.

De aquí y de allá

EL RECORD DE LA ORATORIA

En la discusión sobre prolongación de la N. R. A., en el Senado de Washington, Huey P. Long batió un extraordinario "record": el de la resistencia; pues estuvo hablando sin interrupción durante quince horas y media!

Quiénes batieron el record de resistencia fueron los que lo escucharon...

CORAZON Y PULMONES POSTIZOS

El Instituto Rockefeller de Nueva York, ha revelado que el coronel Lindbergh, en colaboración con el doctor Carrell, ha inventado una bimba que actúa como corazón y pulmones artificiales, y permite hacer vivir indefinidamente porciones enteras del cuerpo humano en una caja de vidrio.

CARPINTERO A MEDIAS

En una tertulia, a la que asistía don Jacinto Benavente, se hablaba de un señor tan dado al alpinismo como abandonado en lo tocante al precio personal.

Tiene la obsesión de la sierra—¡¡¡ alguien.

Y don Jacinto añadió suavemente:—

—Pero la del cepillo, no.

EL MAS JOVEN DE LOS JEFES

El jefe de estación ferroviaria más joven del mundo, es una joven que presta servicio en Shio, Japón, de 14 años y asegura el control de treinta trenes diarios.

R. cordamos a los aficionados dos castellonenses que mañana podrán hacer el viaje económicamente a Vinaroz aprovechando los billetes a precio reducido, pudiendo utilizar el expreso llamado Sevillano.

La empresa de Autos "Mediterráneo" además de las salidas ordinarias el día 29 a las 730 y once de la mañana pondrá un auto especial que saldrá de Castellón a las trece para regresar después de la corrida.

La novillada de mañana en Valencia

La magnífica novillada que para mañana anuncia la empresa de Valencia tiene el aliciente de la reaparición de Tomás Giménez, el que fué famoso novillero valenciano, muchos años alejado de la profesión debido a pertinaz dolencia y que hoy, completamente restablecido, vuelve a los toros con los mismos arreos que siempre demostró.

Con Tomás Giménez alternará el excelente novillero Chaves II, el mejicano Cayetano Palmiro y Silverio Pérez, de los que se tienen las mejores referencias.

El domingo actuará el formidable espectáculo "Llapisera", el mejor entre los de su género.

NURIA, NURIA

No hay leche condensada que supere a la de la famosa marca NURIA

Supernaranja JOURNET

Grandes fiestas y feria de San Juan

Extraordinaria corrida de toros para el día 29 de Junio festividad de San Pedro

Se lidiarán seis hermosos y escogidos toros de la famosa ganadería de don Esteban Hernández con divisa azul celeste encarnada y caña MATADORES

Manuel Mejías BIENVENIDA

Luis Gómez EL ESTUDIANTE

José Mejías BIENVENIDA

El día de la corrida habrá servicio especial de autobuses desde Castellón para que los aficionados puedan realizar cómodamente el viaje, saliendo por la mañana y regresando una vez terminada la corrida.

Casino Antiguo de Castellón

CONCURSO PARA ADQUISICION DE MOBILIARIO

Por acuerdo de la Junta Directiva se anuncia concurso para la adquisición de mobiliario con destino al salón de la planta baja del edificio social, (plaza de Castellón, 1), recayente a la calle de G. Chermá.

Los industriales que lo deseen podrán presentar modelos y proposiciones en la Conservación del Casino, hasta el día 25 de Julio próximo y diez horas de la noche; debiendo ajustarse los modelos que presenten al estilo y decorado del salón a amueblar.

La Junta se reserva el derecho de admisión de proposiciones, como el de declarar desierto el concurso, adoptando la resolución que estime conveniente en su sesión ordinaria del día 25 de Julio próximo.

Castellón 26 de Junio de 1935.

El Presidente, JUAN AVINENT GIMENO.

Cuando pida un botc de leche condensada pídalo de la marca

NURIA

¡Es la mejor!

VIDA MUNICIPAL

ALMENARA

CONSTRUCCION DE UNA CASA-CUARTEL

Habiendo sido aprobado por el Ayuntamiento el presupuesto extraordinario formado para la construcción de una casa-cuartel para la Guardia civil de esta villa, queda expuesto al público dicho documento, en la Secretaría municipal, por término de quince días, a fin de que si lo creen necesario, puedan formularse reclamaciones por los habitantes del término, ante la Delegación de Hacienda de la provincia, por cualquiera de las causas indicadas en el artículo 301 del Estatuto municipal.

CUEVAS DE VINROMA

PRESUPUESTO PARA ESCUELAS

Aprobado el proyecto de presupuesto extraordinario formado para el pago de las obras de construcción de dos edificios destinados a Escuelas de asistencia mixta en las Masías de Tarró y Coloma de este término municipal, con su correspondiente casa-habitación, se hallará expuesto dicho documento en la Secretaría municipal, por término de ocho días, en que podrá ser examinado por cuantos lo deseen, y durante cuyo periodo y otros ocho días más, podrán for-

Gran Balneario de Fuente-Podrida

Distrito de Requena (Provincia de Valencia)

Temporada oficial del 15 de Junio al 30 de Septiembre

Precios módicos, posibles para todas las clases

Grandes e importantísimas reformas

Las primeras aguas sulfurosas cálcicas nitrogenadas (con arsénico y hierro) de España

Curación pronta y radical de todas las enfermedades de la PIEL y sobre todo del HERPES, así como los CATARROS CRONICOS de los Bronquios, Garganta, Nariz, Ojos, Oídos y Matriz de causa Escrofulosa, Artrítica o Lisfática. Insustituibles para el reumatismo, escrofulismo, anemia, sífilis, etc. DEPURATIVAS Y RECONSTITUYENTES

Balsinado servicio hidroterápico completo

Batallón telegráfico, Estafeta de Correos, Giros postal y telegráfico, Capilla, Garage

Médico-Director: Don Pedro Mayoral

Catedrático de Micrología y Anatomía Patológica de Madrid

Venta del agua en las principales farmacias

hoy hace 25 años

El Ayuntamiento de Villafra de los Cañales conceder un voto a la Diputación provincial, por el interés demostrado al recabar del Gobierno para indemnizar a los propietarios por las pérdidas sufridas durante la última guerra.

El nombrado juez de Instrucción de Berga, el joven abogado don Manuel Fabra, recientemente ingresado en la carrera judicial.

El nombrado juez de Instrucción de Motella don Andrés de Calvez.

La Escuela Normal de Maestros de Valencia termina su carrera el día 29 de Junio de la Casa de Beneficencia Juan Bautista Enciso, presidido por la Diputación provincial de Castellón.

La calle del Trinqueto de Castellón, una caballería propiedad del niño Ramón Soler, existiendo una herida en la cabeza.

consejo especial

para ingreso en el Magisterio

El director general de Primera Enseñanza ha manifestado que en el concurso especial para ingreso en el Magisterio se reducen a dos los cupos que se exigen en el día de los exámenes.

Los ejercicios se reducirán a Matemáticas de Aritmética y Métrica para conocer la redacción y ortografía del oposito.

El concurso consistirá en un ejercicio de la conferencia que se celebró en el Tribunal, y por el práctico desarrollando la resolución al frente de una sección de niños.

Los exámenes se verificarán en la capital de provincia, fijándose número de plazas a cubrir y la publicación en expectativa de días.

Se necesita algo del comercio de Castellón, vea nuevas guías comerciales en 4.ª plana

Plaza de Toros de Valencia

El día 29 de Junio, festividad de San Pedro

Grandiosa y sensacional novillada

Ocho escogidos novillos-toros para

Tomás Giménez - Palomino de Méjico

Chaves II - Silverio Pérez

VENTA Y ALQUILER DE MÁQUINAS DE ESCRIBIR DE TODOS LOS SISTEMAS

Contratos Abonos de limpieza

Neveras FOCA

LA MEJOR MARCA

QUIERE COMPRARLA?

Por 15 pesetas al mes

la puede adquirir

TOMAS ALMER

AGENTE COMERCIAL.—G. HERMA, 5

bailes circulos

on

LAS REGIONES

TRAGICOS ACCIDENTES

En Tenerife se produce un desprendimiento de tierras, resultando dos muertos

Al derrumbarse una casa en Málaga, perece un niño

EN BENASAL SE HAN EFECTUADO NUEVOS DESCUBRIMIENTOS PREHISTÓRICOS

CANARIAS

Desprendimiento de tierras. Dos obreros perecen asfixiados.

TENERIFE, 27

Ayer a última hora de la tarde poco antes de dejar el trabajo ocurrió un desprendimiento de tierras en las obras preparatorias para la construcción del edificio que la Mutualidad de Accidentes de Mallorca, levanta en el Paseo de la Rambla de esta ciudad. Varios obreros estaban ocupados en cavar una zanja para los cimientos del futuro edificio cuando se desprendió un gran volumen de tierra que sepultó a dos de ellos llamados Sebastián Serra y Juan Castillo. Otro obrero llamado Manuel Pérez Quemado también quedó sepultado pero sólo hasta la cintura pudiendo ser sacado con la ayuda de los compañeros. Inmediatamente de ocurrido el accidente, se personaron en el lugar del suceso las autoridades civiles y militares, elementos directivos de la Mutualidad, el arquitecto y el contratista de las obras, tomándose rápidamente las medidas necesarias para el salvamento de los citados obreros; la Compañía de electricidad instaló rápidamente un servicio especial de intenso alumbrado en el sitio del suceso donde normalmente hay muy poca luz. Después de varias horas de incansable trabajo fueron extraídos los cuerpos de los infelices obreros ya cadáveres. El suceso ha causado profunda impresión.

Se reunió el Comité ejecutivo de la U. G. T., enviando a la Prensa una nota en que protesta contra las escasas garantías que se toman para la protección de los obreros, llamando la atención de las autoridades para que eviten mediante reiteradas inspecciones la repetición de tan luctuosos sucesos que dejan a las familias obreras en el mayor desamparo.

ANDALUCIA

En un derrumbamiento resultan un muerto y tres heridos.

MÁLAGA, 27

Comunican de Marbella, que cuando ayer trabajaban en la reparación de una casa de labor de la finca de este término denominada «Los Monteros», el colono José Portillo Gutiérrez y sus hijos José y Francisco, se derrumbó la pared y la techumbre y resultaron los tres con heridas de consideración. Un niño de ocho años, nieto del colono e hijo de una de las víctimas, se hallaba próximo al lugar del suceso y fué alcanzado también por los cascotes que le produjeron la muerte.

Los heridos fueron traídos a este hospital.

El presidente de la Gestora municipal

MÁLAGA, 27

El literato y ex alcalde don Salvador González Anaya, afiliado al Partido Radical, ha aceptado su designación para la presidencia de la gestora municipal, vacante desde la suspensión gubernativa del señor Ortega Muñoz. Probablemente se posesionará del cargo el próximo lunes.

Intereses malagueño.

MÁLAGA, 27

El secretario del Gobierno civil, ha conferenciado hoy telefónicamente con el gobernador, señor Insúa, que se encuentra en Madrid. El señor Insúa le ha comunicado que ha sido recibido por el señor Lerroux y por el señor Portela Valladares, a quienes ha expuesto diversos problemas de Málaga, entre ellos el del acuartelamiento de las fuerzas de Asalto, agregando que para todos esos problemas ha encontrado la promesa de la máxima atención del Gobierno hacia una pronta solución.

El señor Bujeda

MÁLAGA, 27

—Esta mañana llegó a Málaga el diputado socialista señor Bujeda, que por la noche dará en la Sociedad Económica de Amigos del País una conferencia sobre el tema «El problema económico en la actualidad».

Fuó recibido por la directiva de aquella entidad y muchos amigos políticos y particulares.

Los Sindicatos obreros

SEVILLA, 27

—Una Comisión de la Unión Local de Sindicatos acudió al Gobierno civil para protestar del hecho de haber sido detenidos varios obreros que recogían firmas entre sus compañeros para protestar contra la sentencia de Turón y pidiendo la abolición de la pena de muerte. Los agentes se incautaron de los pliegos.

La prisión de los ex consejeros de la Generalidad.

CADIZ, 27

En automóvil llegó anoche el señor Gómez Hidalgo, procedente del Puerto de Santa Ma-

ría, donde visitó a los señores Companys, Lluhi y Comorera, ingresados, como se sabe, en aquel penal.

Manifestó que están bien instalados, y que debe solicitarse del Gobierno que sean trasladados a este penal los restantes consejeros de la Generalidad llevados a Cartagena, pues éste tiene capacidad para todos.

Hoy visitó el señor Gómez Hidalgo, en el fuerte de Santa Catalina, al capitán Escofet y a los demás militares condenados por los sucesos de octubre y luego regresó al puerto.

Vuelco de un autobús. Doce escolares heridos.

CORDOBA, 27

En la casa de socorro fueron asistidos anoche de contusión y erosiones doce niños pertenecientes al grupo escolar de La Florida, de Madrid, que cuando se dirigían a esta capital en un autocar, volcó el vehículo entre Valdepeñas y Manzanares, y resultaron heridos casi todos los ocupantes. Continuaron el viaje en tren hasta Córdoba, donde están siendo muy atendidos.

La crisis siderúrgica

CORDOBA, 27

Oficialmente ha anunciado la empresa de la Sociedad Minero-Metalúrgica de Peñarroya que en los primeros días de julio próximo cerrará por tiempo indefinido el departamento de fundición de plomo. Parece que justifica tal medida en la falta de minerales. Con esta medida quedarán cesantes unos cuatrocientos operarios, lo que se agravará considerablemente la crisis obrera que se padece en esta localidad.

PAIS VALENCIANO

Nuevos descubrimientos de pinturas rupestres.

CASTELLON DE LA PLANA, 27

Comunican de Benasal que en tres cuevas-abrigos de este término se han descubierto nuevas pinturas rupestres en virtud de los trabajos que continúa realizando el arqueólogo don José Chocomeli, después de los hallazgos conseguidos por el mismo hace pocas semanas, y que son independientes de los señalados por los señores Obermaier y Porcar en el pasado otoño.

La mayor parte de las pinturas son de estilo esquemático, con signos comunes a otras regiones, que vienen a confirmar la existencia de la más antigua iniciación de escritura simbólica conocida en nuestra Península.

Tiene notable interés el hallazgo de las sueltas pintadas en negro y en rojo, semejantes a las pinturas parietales, pues parece que hasta ahora no se conocían en el arte neolítico y protohistórico.

Prosigue la exploración sistemática, que se desenvuelve con relativa rapidez, a pesar de lo abrupto e intrincado del terreno, gracias a los auxilios facilitados por el Ayuntamiento y por el benemérito barcelonés don Julio Sales.

Dicen que allí existe una entusiasta cooperación popular, siendo digno de notarse, como ejemplo ciudadano, que las gentes acuden espontáneamente a comunicar indicios y los masoveros vecinos a las pinturas se constituyen en guardianes de ellas.

La línea marítima Valencia - Barcelona

VALENCIA, 27

La Unión Gremial ha remitido a la Transmediterránea un escrito suplicando que, por el carácter netamente valenciano de la Compañía, tanto como por los fines de su constitución y procedencia, como por los elementos va-

lencianos que integran dicha entidad, no suprima la comunicación regular de sus buques entre Valencia y Barcelona, teniendo en cuenta que Valencia ha prestado constante apoyo a dicha Compañía y ha hecho también constantes sacrificios para la subsistencia de estas comunicaciones. Agrega que los perjuicios económicos que ocasionaría tal medida al comercio y a la industria serían cuantiosos, aparte de que influiría mucho en la crisis obrera, ya que este servicio produce un ingreso diario notable en concepto de jornales. No obstante, las autoridades tienen la impresión de que el servicio será suprimido.

La nave luminosa «España». - Botadura de un navío mejicano.

VALENCIA, 27

Se ha cursado al ministro de Hacienda un despacho que dice: «En nombre de la Comisión gestora Valencia, ruego V. E. el máximo apoyo al proyecto «Nave luminosa Exposición de los mares», que tanto interés ha despertado en esta región y que mostrará al mundo las grandezas españolas».

—Mañana a las once, en los Astilleros de la Unión Naval de Levante, se verificará la botadura del transporte de Guerra que, para la Armada mejicana se ha construido en esta factoría marítima.

El acto será de la mayor sencillez. El buque ha de llamarse «Durango» y es una construcción naval, modelo en su género.

—Se ha telegrafiado al presidente del Consejo de Ministros con objeto de que en la Comisión que va a Londres a negociar el nuevo Tratado de Comercio, se incluya un representante levantino teniendo en cuenta la enorme importancia que en dicho Tratado ha de tener la exportación agrícola española que tanto afecta a esta región.

VASCONIA Y NAVARRA

La sesión municipal. Nuevo alcalde

BILBAO, 27

Celebró sesión anoche el Ayuntamiento. Se dió cuenta de un informe proponiendo se deje sin efecto el acuerdo del día 5 de los corrientes sobre supresión del cuerpo nocturno de la guardia municipal hasta que se organice de forma adecuada el cuerpo que haya de sustituirlo en sus funciones. El señor Larrinaga presentó una enmienda haciendo compatible este deseo con las necesidades económicas del Municipio y fué aprobada.

A continuación se procedió a la elección de alcalde, siendo elegido don Manuel Frías, del partido radical. También se cubrieron la segunda y quinta Tenencias de alcaldía, siendo elegidos representantes del partido popular agrario.

El señor López Tapia presentó una moción recordando que el día primero de julio se cumple el centenario de la liberación de Bilbao del asedio que sufrió durante la primera guerra civil. Propuso que se recomiende a los maestros nacionales que estos días recuerden a sus alumnos la fecha, que se considere dicho día festivo y que la Banda Municipal dé un concierto. La moción fué tomada en consideración.

Honras fúnebres. - Regatas. - Los conflictos obreros.

SAN SEBASTIAN, 27

Esta mañana se verificaron los funerales y el entierro del cadáver del cónsul de Suecia en San Sebastián, don Olaf Ohlson. Asistieron las autoridades y numeroso público.

—En el Ayuntamiento se ha facilitado una nota sobre las próximas regatas organizadas por dicha corporación. Serán de traineras y bateles, concediéndose importantes premios para unos y otros. En la regata de traineras, el primer premio será de 16.000 pesetas y una bandera de honor; el segundo, de 12.000; el tercero, de 8.000; el cuarto, de 5.000; y el quinto, de 3.000.

—El gobernador civil ha dicho que, por orden superior, había sido clausurada la fábrica de cerillas de Irún, como consecuencia de las coacciones ejercidas ayer sobre una obrera.

Há llegado el Jurado mixto de la industria cerillera, procedente de Madrid, que será el organismo encargado de intervenir en el caso.

El Comité directivo de los obreros de la fábrica continúa detenido. La clausura de la fábrica se mantendrá hasta tanto se resuelva el conflicto.

En cuanto a la huelga de obreros madereros, esta mañana se han reunido en la delegación del Trabajo representantes de obreros y patronos, y como consecuencia de esta reunión, por la noche celebrarán otra los solidarios vascos, para decidir definitivamente sobre la actitud a mantener por unos y otros.

—El señor Cafranga, vocal del Patronato Nacional de Turismo, ha comunicado al gobernador que la Junta de dicho organismo ha acordado subvencionar con 50.000 pesetas el circuito automovilista de Lasarte, con 12.000 el Tiro de pichón.

CASTILLA

Condena por intento de robo y agresión. Hallazgo de una muchacha desaparecida

SANTANDER, 27

En la Audiencia se vió ayer la causa contra los jóvenes Jesús Toucet y Juan de la Cruz Villar, que días pasados atracaron a un comerciante cuando, acompañado de su esposa, entraba en su domicilio, si bien no le quitaron nada.

El Tribunal de Urgencia ha condenado a Jesús Toucet a seis meses de cárcel y una multa de mil seiscientos pesetas, y a Juan de la Cruz Villar, a ocho años de prisión mayor. Como se recordará, éste hizo fuego sobre los guardias municipales que trataban de detenerles, aún cuando no hizo blanco.

—La joven María Olga, desaparecida de su casa de Torrelavega y que dejó una escuela de defunción acompañada de una carta en la cual decía que se iba a La Coruña, ha sido detenida en Madrid en una pensión. Parece que todo fué una anagaza para irse a Madrid a servir donde la esperaba una amiga.

La huelga de campesinos

CUENCA, 27

Dicen de Tarancón que la huelga de campesinos siguió ayer pacífica. De Cuenca llegó un delegado del gobernador con el propósito de solucionar la, pero a pesar de su buen deseo no lo consiguió. Dicho delegado publicó un bando declarando la huelga ilegal y ofreciendo garantías a todos los trabajadores que deseen reintegrarse al trabajo. A pesar de este ofrecimiento, la situación no varió.

Por la tarde, el delegado celebró varias conferencias con patronos y obreros, sin resultado satisfactorio, ya que los patronos, después del bando, continuaban manteniendo sus posiciones y su ofrecimiento de 14 pesetas de jornal por fanega de tierra segada, ofrecimiento que no aceptan los obreros.

La creencia general era que hoy tampoco bajarían los segadores por considerar abusivas las pretensiones de los patronos, que quieren a todo trance ir a la libre contratación de los obreros para abonar los jornales que a ellos les plazca.

A última hora de la tarde hablamos con el delegado del gobernador, quien nos manifestó que esperaba que se solucionase el conflicto satisfactoriamente hoy, a las diez de la mañana, a cuya hora tenía convocados a patronos y obreros, con asistencia del delegado provincial de Trabajo, quien habrá de decir la última palabra sobre esta huelga.

En la cárcel ingresaron ocho trabajadores como supuestos instigadores a la huelga. Esta medida indignó a los huelguistas. Llegaron más fuerzas de la Guardia civil, y la población espera con impaciencia se resuelva este conflicto, que ha venido a perturbar la tranquilidad pública.

ARAGON

Suceso sangriento. Un guardia civil gravemente herido.

ZARAGOZA, 27

A hora muy avanzada de la madrugada, unos viajeros que llegaron en automóvil de Borja, dijeron que en dicho punto corrían insistentes rumores de un suceso grave ocurrido en el pueblo de Burbuente. En los centros oficiales se había recogido también el rumor, pero no pudo averiguarse nada de momento por no existir comunicación telefónica ni telefónica con dicho pueblo. Se sabía que un guardia civil había resultado gravemente herido.

En las primeras horas de la mañana marchó en automóvil, con dirección a dicho pueblo, el teniente coronel de la Guardia civil, jefe de esta Comandancia, con don Eulogio Pérez, y ha regresado a las doce y media. Según las referencias que ha traído, del puesto de la Guardia civil de Ambel salió, a última hora de la tarde de ayer, una pareja de la benemérita con dirección a Burbuente con objeto de practicar un registro en la casa de los hermanos Domingo e Ismael Lahuerta Sanmartín, de 21 y 15 años, respectivamente, sospechosos y de historial extremista. Llegaron a la casa, que estaba herméticamente cerrada, llamaron a la puerta y por toda contestación recibieron a boca de jarro una perdonada que les hicieron desde una ventana. El disparo dió de lleno al guardia Daniel Espinosa Alcayde, que resultó gravísimamente herido en diversas partes del cuerpo, y con la pérdida del ojo izquierdo. Fué recogido y llevado a Borja, y a las once de la mañana ha llegado a Zaragoza en una ambulancia.

El mayor de los hermanos, Domingo, es el que hizo el disparo, y con el otro huý, pero el menor se presentó esta madrugada al Juzgado de Borja, y Domingo fué detenido a unos 16 kilómetros del pueblo.

Parece que en el hecho sólo estaban comprometidos los hermanos de referencia. En Burbuente ha habido una pequeña concentración y se practican diligencias judiciales.

GALICIA

Choque de automóviles. Dos heridos

EL FERROL, 27

En la carretera de Villalba a El Ferrol chocaron los automóviles conducidos por Manuel Sánchez Otero y Santiago Brage Díaz. Los vehículos quedaron destrozados y ambos conductores resultaron con heridas de consideración.

El vuelo del «Cruz del Sur». - Naufragio

CORUNA, 27

Sobre el Cabo de Finisterre un piloto arrojó un boletín de control al objeto de comunicar el vuelo del avión «Cruz del Sur».

El avión procedió de Cheburgo y el boletín de control ha sido enviado a la Aeronáutica francesa.

—A causa de la niebla, a la altura de Montps, se zozobró una lancha de pesca, denominada «Tibora». Han perecido el patrón y dos tripulantes.

La Diputación ha abierto una suscripción que ha encabezado con quinientas pesetas.

†

Josep Elías Rapun

HA MORT

(E. P. D.)

Les seves affigides germanes Carmen i Catalina, germà polític Fernando Leuthard, ties, cosins, demás familia i la raó social PRAT Y Cia., S. L., en assabentar als seus amtes. i coneguts tan dolorosa pèrdua, els preguen el tinguin present en les seves oracions i vulguin assistir a l'acte de l'enterrament que tindrà lloc avui divendres, a les quatre de la tarda, sortint del seu domicili, Cortis 457, per acompanyar el cadàver a l'església parroquial i d'allí a la seva darrera estada, Cementiri de l'Est.